
        聽靜惠到國外進修

時期，對家中三位子女

想念不已，應該是為人

母的各位童鞋共同的心

聲。在中央銀行法務室

擔任科長的靜惠，竟然

可以連續十年，每天早

上四點多起來做好三個

小孩的便當，實在是瀕

臨絕種動物，真讓我佩

服得五體投地呢。靜惠

分享她認識三個月，就

決定和現在的先生共度

人生的勇氣，我笑著問

她是「不得不」嗎，結

果……當然是引來一陣

圍剿，那個問題，真的

是開玩笑的啦！ 

        麗菁還是像高中時

候一樣的恬靜與清純，

班上有幾位同學（聽說

包括麗菁、惠玲，還有

些我沒記起來）都是當

年通過特考，目前在中

華郵政及公賣局等單位

服務的高材生。雖然麗

菁謙稱自己的人生很平

淡，但是，回首三十年

來，大家到頭來不都是

         這次的台北重聚，

真 的 很 感 謝 阿 斗 、 尚

瑜、美淑、嘉寧等人辛

苦付出，同時也很感激

明珠熱心的提供舒適的

家，讓大家可以在校友

會後續攤。 

        其實一開始我是沒

有什麼意願參加這個校

友會的，因為我一直覺

得一女中三年是我人生

中過得最痛苦、最不開

心的時期。童鞋們每天

都被三科、四科、五科

的 小 考 ， 搞 得 精 神 緊

張，遑論有甚麼心情，

對周遭的人多付出一點

關懷。 

        昨天的聚會，讓我

最感動的是，童鞋們都

毫不保留的將自己好的

與不好的人生經驗，提

出來與大家分享。 

        聽到棻玲講起婚後

到美國的辛苦奮鬥史，

一方面覺得心疼，一方

面卻真的好佩服她的決

心與耐力。聽到嘉寧述

說工作與情感的經驗，

我在回家的路上想起明

珠所說的感慨，好像自

己的人生只知道活在過

去與未來，卻沒有辦法

活在現在。我想明珠說

出了好多人的心聲。對

照嘉寧勇敢的對自己要

過的生活，做出抉擇並

努力爭取，一時之間我

又覺得有點汗顏。聽紀

雯回憶學業與家庭兼顧

的奮鬥史，我不禁有感

而發︰即使聰明程度有

些差異，但是為了實現

自己想要的人生，每個

人都得發揮最大的生命

韌度，才能享有收穫。 

          看到青青帶著宛如

影星林鳳嬌年輕時候的

清純面容，敘說相親結

婚的經驗，讓我感到很

可愛也很溫馨。一點都

看不出歲月痕跡，大夥

都認為反而比高中時更

年輕漂亮的麗芬，曾經

在調查局服務，現在可

是商品設計專家，仍然

感受到她大方、不拘小

節的豪爽性情。 

    

 

    

 為了實現自己 

 想要的人生， 

 每個人都得發揮 

 最大的生命韌度 

禮班的一份子 
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「 也 無 風 雨 、 也 無

晴」，只是，每個人總

有一些刻骨銘心的事情

可以分享。 

        尚瑜因為急著趕去

和班的另一攤，沒能聽

到妳30年來的人生。但

在此要特別讚美妳的演

出，真的有專業的水準

喔。在往明珠家途中，

美淑告訴我們，妳為了

這次的演出，犠牲很多

時 間 與 睡 眠 ， 表 演 結

束，妳突然覺得失去生

活的重心…讓我們聽了

覺得很感動。 

      秀惠在校友

會結束後，得趕

去中央研究院發表有關

加州洛杉磯中國城文物

保存的演說。出發前她

笑著告訴我，前往中研

院途中，得好好整理一

下心情，因為校友會上

大家真的太High了。很

感動秀惠在演講結束後

還如約趕來明珠家，可

惜的是大家都在趕30年

的進度，時間有限，我

十點半離開時，還沒聽

到妳的分享，希望下次

再聚 。 

        莉莉與愛倫後來都

騎著鐵馬加入明珠家的

聚會，實在難得。莉莉

比高中時瘦了好多，在

路上遇見，我恐怕認不

出來。聽妳分享工作經

歷與特殊的育兒經，很

佩服妳的努力與勇氣，

也很羨慕妳有兩個懂事

的兒子。愛倫的身體務

請好好保養，聽聽智慧

的建議，去看看中醫。

不過說實在的，妳看起

來與高中時還真的沒甚

麼變化呢。有機會也想

聽聽妳內心的聲音。 

        美淑、智慧、阿郭

(惠玲)、秀惠、翰玲和秀

蓉，這次沒機會聽到你

們分享人生經驗，希望

下回可以好好聽聽。 

        大 家 都 問 起 高 瑜

玲、江玉卿、吳繼揚、

樓靜萍、大象還有其他

至今未現身的童鞋們，

我想讓妳們知道，我原

來也是一點也不想參加

這個什麼鬼高中同學會

的，我還跟我姐姐說，

3 0 年 都 不 曾 聯 絡 的 同

學，你能冀望蹦出什麼

火 花 來 ？ 別 自 欺 欺 人

了……。可是，我現在

真的要告訴大家，正如

明珠講的，以前，大家

也許有一些不知所以然

的顧忌，可是現在，大

家變成真正可以分享人

生 不 同 經 歷 的 交 心 朋

友，而且很難得的是大

家都願意將自己在世俗

眼光中可能被認為不是

那麼「光彩」的事情，

毫無保留的說出來，讓

我看到童鞋們最真誠的

一面！ 

       對 了！我 還 看到 了

王怡靜、孫美蓉及黃金

蘭 。 怡 靜 現 在 是 位 名

醫，美蓉現在是中油公

司的組長，金蘭現在是

臺灣科技大學的教授。

寫這麼多，是想讓沒辦

法出席的童鞋們分享我

的感動。 

        這次的聚會真的很

讓我感動，也很讓我珍

惜。篇幅有限，拉拉雜

雜寫了一堆，希望童鞋

們不見怪。 

        昨晚接到大雯美國

來電，她提到2008年12

月13日校友會雖然告一

段落，但是尋找童鞋的

努力卻不斷在延續。感

受到大雯等人無私的付

出，我告訴自己，也要

努力幫忙找尚未出現的

童鞋，讓每一次的重聚

都充滿驚喜。  
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